

# Dossiers insolites

Une rubrique animée  
par Jean Leclaire

## L'incroyable aventure survenue le 25 avril dernier à un caporal de l'armée chilienne

Dans notre rubrique « Dossiers insolites » du mercredi 3 janvier, nous avons publié une lettre d'Elisabeth Robbe, âgée de 14 ans, qui demeure à Orange. Elle nous posait un certain nombre de questions sur les phénomènes insolites, auxquelles nous avons répondu en partie les 3 et 10 janvier derniers. Aujourd'hui nous allons tâcher de répondre en partie à la question suivante : « Dans quels pays, les observations d'O.V.N.I. sont plus nombreuses ? ».

o o o

On peut dire sans se tromper que pratiquement tous les pays du monde ont été survolés par des objets volants non identifiés. Et la France a enregistré pour sa part un nombre impressionnant de témoignages. Mais il semble toutefois que les pays d'Amérique du Sud soient encore plus visités que d'autres.

En effet, le Brésil paraît être un terrain de prédilection pour nos étranges visiteurs, mais le Chili, lui aussi est en bonne place, au hit-parade des observations. Et surtout depuis l'incroyable affaire du « Caporal Valdes ».

« Le 17 mai 1977, la très sérieuse agence de presse internationale A.F.P. (agence France presse) publiait une dépêche de 24 lignes qui racontait l'une des plus incroyables affaires d'O.V.N.I. » (1).

« A.F.P. 049 ».

### « UN CAPORAL CHILIEN « SEQUESTRE » PENDANT 15 MINUTES PAR UN O.V.N.I. »

« Arica (Chili), 17 mai 1977 ».

« Un caporal de l'armée

chilienne a été « séquestré » pendant 15 minutes (terrestres) le 25 avril dernier, par un objet volant non identifié (O.V.N.I.) près de la localité de Putre, à 2 200 kilomètres au Nord-Est de Santiago sur la frontière bolivienne ont rapporte lundi, des journaux locaux ».

« La patrouille, composée de six soldats et d'un caporal était en train de se livrer à des travaux de routine lorsque, à moins de 500 mètres de distance, une lumière intense apparut et attira l'attention d'une sentinelle. Le caporal Armando Valdès s'éloigna alors de ses hommes en direction de la lumière et disparut subitement quelques minutes avant que l'O.V.N.I. ne disparaisse aussi ».

« Un quart d'heure après, il réapparut brutalement aux côtés de ses hommes et s'exclama « Muchachos » avant de s'écrouler sans connaissance. La barbe du caporal avait poussé comme si plusieurs jours s'étaient écoulés et l'expression de son visage restait marquée par une surprise indicible devant quelque chose d'incroyable et d'incompréhensible ».

« En sortant de l'inconscience, quelques heures après, le caporal Valdès ne put se rappeler ce qui s'était passé, mais il s'aperçut que sa montre avançait de 15 minutes et qu'elle indiquait au calendrier, le 30 avril ».

« Les autorités militaires de la ville d'Arica, près de la frontière péruvienne où avait été immédiatement transféré Valdès n'ont ni démenti ni confirmé l'incident. Mais la presse locale l'a reconstitué en interrogeant sur les lieux de l'énigme, des sources dignes de foi ».

Jean-Claude Bourret qui se trouvait à T.F. 1 à Paris, recevait cette première dépêche puis, deux autres, ainsi que des télégrammes d'autres agences de presse. Il décidait d'en savoir davantage et demandait, par l'intermédiaire de la rédaction en chef de l'A.F.P. à Paris, de faire faire une enquête approfondie à ses frais, sur cette étrange affaire.

### TRACES RADIO-ACTIVES

C'est ainsi que René Oviedo, correspondant de l'A.F.P. à Santiago du Chili, devait effectuer un travail de recherches durant plusieurs jours, qui permettait à Jean-Claude Bourret d'avoir enfin en main, un véritable document sur cette incroyable aventure.

Il était établi que plusieurs témoignages provenant de civils, parmi lesquels la directrice d'une école, confirmaient le passage le même jour, d'un étrange engin lumineux qui avait disparu à une vitesse fantastique en direction des Andes.

Enfin, et cela est particulièrement intéressant, un rapport du Centre de Recherches spatiales transandinnes a permis de déterminer : la présence de nom-

breux indices de radioactivité, sur des arbustes situés à proximité du lieu de l'observation ce qui confirmerait effectivement le passage d'un O.V.N.I.

Quant au témoignage des sept soldats qui constituaient la patrouille placée sous les ordres du caporal, il est particulièrement insolite.

Ainsi, ont-ils expliqué aux enquêteurs : « Au fur et à mesure que les minutes passaient, le caporal Valdès disparaissait à nos yeux, il s'effaçait littéralement alors qu'il n'était qu'à quelques mètres de nous. Puis un moment plus tard, nous l'avons vu réapparaître de la même façon qu'il avait disparu : comme une lampe de télévision qui s'allume progressivement ».

Une affaire particulièrement difficile à croire et qui pourtant présente plusieurs éléments qui ne sont pas sans intérêt. Une affaire en tout cas qui entraînera, à n'en pas douter, d'interminables discussions sur un sujet depuis longtemps, d'actualité...

o o o

(1) Voir « La Science face aux extra-terrestres » par Jean-Claude Bourret, publié aux éditions France-Empire.

## La vie des associations

Les permanences du G.R.E.P.O. sont assurées tous les jours de 15 à 19 heures chez M. Camille Ferrier 18, rue Paul-Cézanne Cédex 9, Murières-les-Avignon 84130 tél. 31.26.17.

En outre, en cas d'observations dans le Nord Vaucluse vous êtes priés de téléphoner dans les meilleurs délais aux numéros suivants :

M. Jean-Jacques Montoya impasse de la Lavande 84101 Orange téléphone personnel 34.59.10. ou le (16.66.)89.50.36. (professionnel).

M. Georges Murzilli 23 115 base aérienne 115, tél. 34.04.00. Postes 26-26 ou 23-17 ou 24-10.

Rappelons que la S.O.V.E.P.S. (Société Vauclusienne d'étude des phénomènes spatiaux) organise chaque dernier samedi du mois une réunion d'information pour les personnes que le phénomène O.V.N.I. intéresse.

Cette réunion a lieu à 21 heures dans la salle du centre social de Pontet adresse de la S.O.V.E.P.S. chez M. Tralongo, 2, place de l'Eglise 84300 Le Pontet.

Le groupe Ouranos représenté dans le Sud Lubéron par M. Yves d'Onani quartier Saint-Martin 84120 Pertuis tél. 79.03.20.

Enfin voici l'adresse du groupe Veronica 1, rue Vauban 30 000 Nîmes.

### PERMANENCE DU G.R.E.P.O.

Les membres du Groupement d'études et de recherches du phénomène O.V.N.I. (G.R.E.P.O.) tiendront une permanence ce samedi 27 janvier à la M.J.E.P. de Sorgues de 14 h 30 à 16 h 30.

## Jeudi soir à Holiday Inn : « Ovni et extra-terrestres » par Alain Gadmer

Demain soir, jeudi 25 janvier Alain Gadmer donnera une conférence sur le sujet suivant « O.V.N.I. et Extra-Terrestres : la recherche du contact » à 21 heures à l'hôtel Holiday Inn route de Marseille Avignon.

Conseiller technique de l'Union Européenne des Groupements d'Etudes de Phénomènes Inexpliqués est parfaitement bien placé pour présenter un exposé sur ce thème.

Exposé qui sera d'ailleurs agrémenté par la projection d'une série de diapositives.

Rendez-vous donc à demain soir...

## Ecrivez-nous

Si vous-mêmes, des membres de votre famille, des amis, avez été un jour témoin d'un phénomène étrange, dites-le nous. Ecrivez-nous ou téléphonez au journal. Si vous le demandez, votre anonymat sera scrupuleusement respecté. Mais précisez si possible votre identité et votre adresse pour nous permettre de prendre votre témoignage en considération. Et si vous pouvez accompagner votre récit d'un schéma, il sera très favorablement accueilli.

Merci d'avance adressez-vous à Jean Leclaire « Vaucluse Matin-Dauphiné libéré » 4, rue de la République 84000 Avignon tél. 82.32.80.

## Chaque mercredi

Chaque mercredi la rubrique « Dossiers insolites » est publiée dans nos colonnes. Echos, enquêtes, reportage, lettres de lecteurs, vie des associations, annonce des conférences sur les O.V.N.I. ou sont rassemblés de façon à constituer un véritable dossier hebdomadaire ces phénomènes souvent inexpliqués.